

El Inquisidor

Surgen inconformidades por la obra del Acueducto Solís-León.

Listos, los programas de la festividad anual de Acámbaro.

Disque ya todo estaba ‘concertado’ para la obra del Acueducto Solís-León.

La de los “500 Años”, una celebración digna, pero no de lujo o austera.

HOLA MIS AMIGOS.- Sin duda, la política migratoria de Donald Trump genera graves problemas como las manifestaciones en Los Ángeles, Nueva York y Texas, debido a las detenciones y deportaciones registradas, qué barbaridad!!!. Tan sólo California es uno de los Estados que más mexicanos concentra, de ahí que la policía vaya sobre “objetivos humanos” seguros para enviarlos de regreso a su país. Es probable que el conflicto llegue a otras entidades, en donde hay centroamericanos y sudamericanos. Trump, a pesar de que su Familia es de origen migrante de Alemania y Escocia, tiene una gran fobia hacia los extranjeros que van a Estados Unidos en busca de un mejor nivel de vida, de ahí que en menos de 5 meses de Gobierno, ha puesto a la nación en el “ojo del huracán” en este tema. Trump es hoy para los migrantes, lo que Adolfo Hitler fue para los judíos, ooorale!. Pero, dejemos el asunto y vayamos a las acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que en un afán de ser ‘protagónicos’ en todo, lo único que logran es la antipatía, gachos!!!:

1.- Surgen inconformidades por la obra del Acueducto Solís-León.- Lo que parecía que “no tenía problema”, en virtud de que “ya todo estaba (disque) arreglado”, resulta que no es así y surgen inconformidades tanto de acambarenses de la ciudad como del medio rural y del sureste de Guanajuato. En la ciudad y sólo a manera de ejemplo, está la queja interpuesta por el ciudadano Heriberto Morales en torno a la magna obra que conlleva ‘llevarse el agua de Acámbaro’ hasta León, así como la de campesinos y pescadores de la zona de la zona de la presa “Solís”. Lo mismo ocurre con los pescadores de los municipios vecinos de Tarandacuao y Jerécuaro. No desean ‘que el agua se la lleve’ el Gobierno federal y estatal para León, sin saber qué beneficio habrá para ellos y para Acámbaro como municipio. Algo razonable y lógico. Tal vez no haya inconformidad o enojo por parte de los “dirigentes” de los Módulos de Riego del bajío, pero no así de los “campesinos del campo”, es decir, de “los de abajo”. Ojalá que el Gobierno federal y el estatal expliquen todo a detalle sobre los beneficios del Acueducto y no quede el tema entre “cúpulas”, de otra forma, podrían surgir muy serias dificultades. Aguas!. Yo, no’ más advierto. Aguas!!!.



Ahora resulta que los “campesinos del campo” no saben nada, o muy poco, de lo que será la obra del Acueducto Solís-León. La Federación y el Estado no han ofrecido la información suficiente y necesaria.

2.- Listos, los programas de la festividad anual de Acámbaro.- Ya están listos los programas para la Festividad Anual, Edición 2025: Uno, el cultural que tiene a su cargo el Instituto Municipal de la Cultura (IMCA); dos, el religioso, que coordina la Parroquia de “San Francisco de Asís” que representa el Señor Cura, Fray Isaac González

Saldaña, y tres, el de la Feria Regional que mediante una empresa privada se ofrece el espectáculo musical en el Recinto Ferial. (Por cierto, en la sesión del Cabildo acambarenses del martes 10 de junio, los “municipes” aprobaron 4.5 millones de pesos para pagar la contratación de los artistas para este programa). La finalidad es que la población disponga de una variedad de eventos que contribuyan a una celebración en familia. Todo comienza desde el 9 de junio con las actividades religiosas y concluye el 12 de julio. La parte central es el 4 de julio en honor a la Virgen del Refugio de Pecadores, la patrona espiritual de los acambarenses. Bien!.



La población festeja a la patrona espiritual de los acambarenses, la Virgen del Refugio de Pecadores. El principal día de la celebración es el 4 de julio.

3.- Disque ya todo estaba ‘concertado’ para la obra del Acueducto Solís-León.- Y dado que aparentemente “ya todo estaba ‘concertado’ con el proyecto del Acueducto”, se sabe que un gran núcleo de campesinos no sabe nada, o muy poco, sobre el asunto, no pues!. Falta información clara y precisa sobre el desarrollo de la obra; como también es de esperar que por lo menos, el Gobierno del municipio a cargo de Claudia “La Pollita” Silva, sí conozca todos los beneficios de la obra, la cual está en la jurisdicción de Acámbaro. Entre quienes confirmaron que “ya todo estaba casi listo”, o “listo”, para iniciar la construcción del Acueducto -en una reciente entrevista para el Noticiero Digital “El Ciudadano”-, fue Miguel Mandujano Vega, Tesorero del Módulo de Riego “Acámbaro”. Sin embargo, los campesinos “de abajo” -aquellos que no ostentan cargos de un nivel directivo-, no saben nada o muy poco de la obra. Lo cierto, es que podría generarse un conflicto social. Esperemos que sean bien informados los campesinos y se aclaren dudas; más aún, si los demás municipios por donde cruzará la obra: Celaya, Salamanca, Irapuato, Silao y León, sí disponen de información. El Gobierno federal y el estatal deben entender que los hombres del campo del sureste de Guanajuato, son los que van a ‘aportar’ los más valioso del proyecto: el agua!.



Un conflicto social estaría ‘en puerta’, si con la obra del Acueducto Solís-León el Gobierno Federal y Estatal no ofrecen beneficios a los campesinos y respetan la autonomía municipal de Acámbaro.

4.- La de los “500 Años”, una celebración digna, no de lujo.- A la fecha, la población espera con interés la celebración de los “500 años” de la fundación de Acámbaro (1526-2026). Y lo hace, entendida de que será un festejo a la altura de las circunstancias. En este caso, las circunstancias obligan a que sea una conmemoración con mucha prudencia, no lujosa, en función del presupuesto disponible, claro. En este año del 2025 ha tenido la Tesorería Municipal un ‘recorte’ general de 54 millones de pesos, algo que podría repetirse en el 2026 y por eso, la celebración no permitirá “echar la casa por la ventana”, puesto que no se trata de “gastar lo que no se tiene”. Eso sí, habrá acciones en cuanto a desarrollo urbano, cultura, turismo, educación y deporte, entre otros rubros, pero todo muy puntual. Por fortuna, la historia municipal no termina con un festejo en el 2026, al contrario, apenas comienza y de él, es de esperar que por lo menos surja un Acámbaro más unido y solidario. Ojalá.



Se sabe que la celebración de los “500 años” será digna, sin caer en extremos de austeridad o de gran lujo. Lo cierto, es que “no se gastará, lo que no se tiene”.

Para concluir con el tema de la política migratoria de Donald Trump, o mejor dicho, de su fobia hacia los migrantes, es de subrayar que a todos éstos sin excepción, los ha unido, pero en su contra. A diario, hay redadas y deportaciones en casi todo el territorio estadounidense, aunque lo de Los Ángeles es especial. Tan es así, que esta postura genera serias dificultades para la realización del Mundial de Fútbol 2026 para la Unión Americana. Y de ser así, el torneo podría peligrar. O bien, el Presidente lo utilizaría para ‘acelerar’ las deportaciones al enviar a la policía a las afueras de los Estadios a ‘cazar’ migrantes. Aguas!. La Federación Internacional de Fútbol Asociado (FIFA) debe preparar un Plan “B” para cualquier emergencia, pues así como está Trump, todo proyecto peligrará. A ver cuánto tiempo pueden “aguantar” a Donald los estadounidenses!. A ver cuánto tiempo!. Bueno y por hoy y si tienen tele digital, ahí se ven. Suerte y hasta la próxima. Saludos!.